香取市教育委員会会議録

平成31年1月定例会議

1 期 日 平成31年1月25日(金) 開会 午後2時10分

閉会 午後4時50分

2 場 所 香取市役所 504会議室

3 出席委員 教育長粟井明彦

教育委員 東 陽 一 教育委員 平 塚 智 子 教育委員 平 山 茂 治 教育委員 熱 田 昇

4 傍聴者 なし

5 出席職員 教育部長 岩立一郎

教育総務課長成毛正道学校教育課長大平伸一生涯学習課長平野功生涯学習課副参事宇井正志香取学校給食センター所長鏑木良則学校教育課指導班大槻美智子教育総務班長木内智子

6 教育長 開会宣言

7 会議録署名人の指名 委員 東 陽一 委員 平山 茂治

8 前回会議録の承認 平成30年12月定例会議事録を承認

9 教育長報告

平成最後の年となりまして、今年の十二支はイノシシです。イノシシは歴史的に地震の多い年だと言われていまして、古くは関東大震災、24年前は阪神淡路大震災、12年前には新潟中越沖地震と大きな地震がよく起こる年であります。早速、正月明け早々に熊本で地震が起こりましたが、これまで以上に防災とか安心安全が重視される時代でありますので、やはり防災という部分で留意する年ではないかと思います。

次にインフルエンザが今大流行していますが、これから心配されるのは、新型の鳥インフルエンザが、これから数年の間に変異して人から人にうつるインフルエンザになるのではないかと言われています。1918年にスペイン風邪が大流行いたしました。これは101年前の話ですが、調べてみますとスペイン風邪はスペインで起こったものではなく、アメリカで元々起こったものです。

第1次世界大戦中、中立国であるスペインで報道が過熱しそれが情報源となりスペイン風邪と言われるようになったようです。当時地球の人口が20億人で、1億人が死亡し5億人が感染したそうです。日本でも同じような状況でして、当時の日本の人口が5500万人でそのうち48万人が死亡したと報告があります。

最近では、鳥から人へ感染したインフルエンザは2013年に中国でありましたが、感染した人から別の人への感染の事例はありませんでした。インフルエンザのウイルスは普通の生命体の10万倍も多く変異が発生しやすいため、新たに生まれてくる細胞の中には必ず変異したインフルエンザが含まれているそうで、どのような対応をしても変異によって生き延びていくため、人から人へ感染するインフルエンザとなるのは時間の問題ではないかと思われます。

もちろん感染したから必ず亡くなるということでもありませんし、きちんと休養すれば完治します。2009年にも豚インフルエンザが大流行しましたが、あの時も日本では死者は出ていませんし、適切に対応すれば大丈夫だと思います。ですが、集団で生活する学校の子供達への対応は特に留意が必要ですので、日頃から免疫力を高め、もしくは感染しても広めない対応を取っていかなければならない。2009年にとったインフルエンザの対応も参考となるひとつのやり方だと思いますが、情報の伝達等とそれから学校の緊急体制の配備等をいつ起こってもおかしくないものと考えてきちんと備えておくことが大事だと思います。私からは以上です。

10 議決事項

議案第1号 香取市青少年問題協議会委員の委嘱について

教育長 審議に入ります。議案第1号「香取市青少年問題協議会委員の委嘱につ

いて」について、事務局から提案理由説明をお願いします。

生涯学習課長 議案第1号の事項について提案理由を説明

教育長 それでは、議案第1号について、質疑に入ります。質疑ございません

か。

委員・質疑 任期についてですが、平成33年となっていますが年号が変わるのであ

れば、西暦で統一はしないのですか。

生涯学習課長 通常は、和暦での表示となります。新年号が決定しておりませんので、

平成で表記させていただきました。

教育長 議案第1号「香取市青少年問題協議会委員の委嘱について」について、

採択させていただきたいと思います。ご賛同いただける方、挙手をお願

いいたします。

委員・審議 全員賛成

教育長 全員賛成と認め、議案第1号は原案のとおり可決いたしました。

議案第2号 香取市指定文化財の指定について

教育長 審議に入ります。議案第2号「香取市指定文化財の指定について」につ

いて、事務局から提案理由説明をお願いします。

生涯学習課長 議案第2号の事項について提案理由を説明

教育長 それでは、議案第2号について、質疑に入ります。質疑ございません

カシ。

教育長 牧野大神楽の特徴的なものはありますか。

生涯学習課長 記録が残っておりますので、それを忠実に再現しております。また、子

供達を積極的に取り入れているので後継者が続くよう、古典芸能が地域

を支えていけるよう維持向上を目指しております。

委員・質疑 どのあたりになりますか。

生涯学習課長 牧野の観福寺の上の方に、高天神社がございます。

委員・質疑 他に香取市で、指定を受けている神楽はいくつあるのですか。

生涯学習課長 市指定は13あります。無形民俗は「佐原の山車行事」が国指定で、県

指定はおらんだ楽隊と山倉の鮭祭です。市の指定ですと、多田の獅子舞、大崎の大和神楽、側高神社のひげなで、新里の白川流十二神楽、木 内神楽、油田神楽、新市場神楽、本矢作神楽、愛宕神社の神楽、山倉大

神の神楽、熊野神社等の祭礼、下小野神楽、長岡神楽になります。

委員・質疑 牧野大神楽保存会は何名いらっしゃるんですか。

生涯学習課長 25名程度いらっしゃいます。

委員・質疑 指定を受けると補助金が出るのですか。

生涯学習課長 2分の1が出ます。

教育長 それでは、議案第2号「香取市指定文化財の指定について」について、

採択させていただきたいと思います。ご賛同いただける方、挙手をお願

いいたします。

委員・審議 全員賛成

教育長 全員賛成と認め、議案第2号は原案のとおり可決いたしました。

議案第3号 「障害を理由とする差別の解消の推進に関する香取市立学校教職員対応

要領」制定について

教育長 審議に入ります。議案第3号「「障害を理由とする差別の解消の推進に

関する香取市立学校教職員対応要領」の制定について」について、事務

局から提案理由説明をお願いします。

学校教育課長 議案第3号の事項について提案理由を説明

教育長 それでは、議案第3号について、質疑に入ります。質疑ございません

カプ

委員・質疑 現状として何か問題があったのですか。

学校教育課長 特別支援教育のみならず、人権にかかわる問題はやはり慎重に取り扱わ

れるべきと考えております。立ち位置により同じ行為が、不適切または 配慮が欠けるといった場面もおおにして香取市内でもないと言い切れな いと考えております。やはり努力義務ではありますが、法律に従い職員 に対してはっきりと文面にして丁寧な配慮、ちょっとしたとこで無理が なくて構わないので、人として常識的な範囲できちっと対応するという

ことについて示しています。

問題はないのかと言われますと、実際の学校現場では私達も対応を迫ら

れる場面はあります。

教育長

第5条に処分等とありますが、差別的な扱いを行った者に対しては、処分は誰が行うのですか。

学校教育課長

県費負担教職員においては教育長が地方教育行政の組織及び運営に関する法律、第39条及び第38条3項の規定に基づき、千葉県教育委員会へ内申することが出来ます。任命権者ではない私達は処分が出来ませんので、あまりにも不適切な対応をとった場合は内申し、県教育委員会が判断をすることになります。

委員 • 質疑

制定された場合、保護者等にはどのように知らせるのですか。

学校教育課長

市と同様にホームページに掲載したいと考えております。いろんな研修会の中で、教職員にも周知し、関係団体にも周知し、そして一人一人に 行き渡るよう努力したいと思います。

委員 • 質疑

「研修・啓発を行うものとする」とありますが、具体的に説明いただけますか。

学校教育課長

香取市としては自信を持って、特別教育の研修を実施していると考えております。例えば研修会としては年1回の特別支援教育コーディネーターとの研修、また、特別教育研修会を管理職、通級学級担任を対象に年2回、特別支援教育支援員研修会を年2回実施しております。それ以外に研修ではありませんが、巡回相談をして実態を把握し、学校に適切な支援をしております。また、学校の事例をもって専門家チーム会議等で、それを精査し学校の研修の資料としています。「努めるものとする」というより、実際に行っております。

教育長

それでは、議案第3号「「障害を理由とする差別の解消の推進に関する 香取市立学校教職員対応要領」の制定について」について、採択させて いただきたいと思います。ご賛同いただける方、挙手をお願いいたしま す。

委員・審議

全員賛成

教育長

全員賛成と認め、議案第3号は原案のとおり可決いたしました。

協議第1号

平成30年度教育委員会学校等訪問(佐原中学校)について

教育長

協議第1号「平成30年度教育委員会学校等訪問(佐原中学校)について」何か質問、意見等ございますでしょうか。

教育長

なかなか人前で表現するということは、難しい所もあれば、上手く表現している所もあると現場の実態を同じ学校の同じ学年で色々あるものだと感心しました。

委員 • 質疑

不登校が増えているとありましたが、佐原中学校の不登校の現状は、どうなっていますか。

学校教育課長 12月段階で香取市内で不登校を理由として、学校を30日以上休んで

いる生徒は39名います。ただ昨年度、51名より約26%ほど減少し

ております。

委員・質疑 全欠している生徒の主な理由は、何ですか。

学校教育課長 理由として述べるのではなく、背景ときっかけで述べさせていただきま

すと、背景としましては、保護者の教育への不理解、経済的貧困、本人の性格的な気質等、多様な背景をかかえながら、きっかけとして友達と

のトラブルやいじめそして学習遅延等が考えられます。

協議第2号 香取市教育委員会事務事業点検・評価報告書について

教育長 協議第2号「香取市教育委員会事務事業点検・評価報告書について」事

務局から説明お願いします。

教育総務課長 協議第2号について説明

教育長 それでは、協議第2号について、質疑に入ります。質疑ございません

か。

教育長 重要度・満足度の表にある平均値は、どのように見ますか。

教育総務課長 市民意識調査の結果から、何%の人が当該施策を重要であると回答して

いるか、そして各施策の重要度をたして施策数で割ったものを平均値としています。重要度につきましては、例えば、重要度が25%の場合、 有効回答者のうち4人に1人がその施策について重要であると回答して

いることになります。

委員・質疑 施策「歴史・文化」にある、看板とはどんなものですか。

生涯学習課長標柱もありますし、記念館にある大きな説明板もありますし、ステンレ

ス製の看板等もあります。

委員・質疑 観光案内看板とは、別のものですか。

生涯学習課長 別のものです。指定文化財に限ってとなります。

教育長 「成果指標の設定」で目標が高すぎる項目もあるのではないですか。

学校教育課長 達成率を単年度で議論されると、学校現場ではきびしいものがありま

す。ですが、目標は高く地道な努力を複数年度で行っていきたいと思い

ます。

教育総務課長 報告書につきまして、修正等ございましたら31日までに、ご連絡いた

だきたいと思います。

報告第1号 平成31年香取市成人式について

教育長 報告第1号「平成31年香取市成人式について」事務局から説明をお願

いします。

生涯学習課長 報告第1号の事項について説明

11 その他

教育長 その他、事務局より何かありますか。

学校教育課長 インフルエンザによる学級閉鎖等について

生涯学習課長「松竹大歌舞伎」について

教育総務課長 1月30日教育委員会表彰式について

2月26日定例会・総合教育会議について

3月 2日山田地区5校合同閉校式について

17日山田小学校竣工式について

19日定例会

12 閉会 以上をもちまして、香取市教育委員会1月定例会を閉会いたします。